

**Premio Nacional de Bibliotecología**  
**“Profesor Efraím Rojas Rojas” 2012**

***Máster Magda Cecilia Sandí Sandí***

El Premio Nacional de Bibliotecología Efraím Rojas Rojas reconoce la trayectoria destacada de los y las profesionales en bibliotecología de este país. Por trayectoria se entiende el accionar de un/a colega en un período de tiempo. Este período generalmente significa un espacio importante de nuestra vida terrenal, el cual es dedicado al engrandecimiento de nuestra profesión. Esto es prácticamente dedicarle gran parte de la atención disponible a procuran generar cambios significativos que mejoren el campo de la bibliotecología costarricense. Se podría simplemente trabajar por un salario. Pero la aspiración esta persona es distinta, su amor por la profesión la hace ir más allá. Está conciente que debe sacrificar muchas cosas: descanso, familia, y en ocasiones hasta su propio desarrollo profesional. Este el caso de la Máster Magda Cecilia Sandí Sandí, colega bastante conocida por la comunidad.

Formación académica

- I. Bachiller en Bibliotecología con énfasis en Bibliotecas Educativas
- II. Bachiller en Bibliotecología con énfasis en Ciencias de la Información
- III. Licenciada en Bibliotecología y Ciencias de la Información.
- IV. Máster en Administración de Empresas con énfasis en Dirección de Mercadeo.
- V. Candidata a Doctora en Documentación por la Universidad de Murcia, España.

Docencia

- VI. Profesora -Investigadora de la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información de la Universidad de Costa Rica.

- VII. Coordinadora de la Comisión de Investigación.
- VIII. Coordinadora de la Comisión de Acción Social.
- IX. Categoría Docente: Profesora Catedrática.

Membresías:

- X. 1988-Miembro activo del Colegio de bibliotecarios de Costa Rica.
- XI. 1990-Miembro Asociación Interamericana de Documentalistas, Bibliotecarios y Especialistas de Información Agrícola (AIBDA)
- XII. 2000-Miembro de la Asociación de Educación e Investigación en Bibliotecología, Archivología, Ciencia de la Información y Documentación en Iberoamérica y el Caribe (EDIBCIC).

Otras actividades:

- XIII. Miembro del Comité Ejecutivo de PROTEO, facultad de Educación.
- XIV. Miembro del Comité Editorial de la Revista E-Ciencias de la Información.
- XV. Miembro del Comité Nacional Memoria de I Mundo de la UNESCO.
- XVI. Miembro hasta el año 2009 del Consejo Editorial de la Revista del Colegio de Bibliotecarios de Costa Rica.
- XVII. Tribunal de honor (1993 -1998, 2003-2004)
- XVIII. Integrante de la Comisión de Actualización profesional del Colegio de Bibliotecarios.

Publicaciones:

- XIX. Tiene en su haber una importante cantidad de publicaciones dentro y fuera del país, en destacadas revistas del campo, que cubren una amplia variedad temática relevante para la bibliotecología.

## Distinciones y Reconocimientos:

Desde su formación universitaria y más actualmente como profesional y docente ha recibido varias distinciones y reconocimientos, entre las que se pueden destacar:

- XX. 1994 Honor al Mérito. Ministerio de Educación Pública
- XXI. 1997-00 Presidenta de la Asociación Interamericana de Documentalistas, Bibliotecarios y Especialistas de Información Agrícola (AIBDA),
- XXII. 2009 Se le confiere el grado de Profesora Catedrática, máxima distinción para un profesor universitario, lo que le hace merecedora de ser actualmente la única docente con ese título en la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información de la Universidad de Costa Rica.

En sus 24 años como profesional se ha destacado por su participación no solo en la Universidad de Costa Rica, sino también en el campo de las bibliotecas escolares y bibliotecas especializadas tal es el caso de sus 9 años en la Biblioteca Conjunta de la Corte Interamericana de Derechos Humanos y del Instituto Interamericano de Derechos Humanos.

Ha contribuido desde la docencia universitaria y la investigación, por más de dos décadas, a un mejor entendimiento y desarrollo de nuestra profesión. Ha mostrado preocupación por la capacitación a los bibliotecólogos de todo el país en diversas temáticas de actualidad, así como sus proyectos en docencia universitaria, más recientemente para mejorar la educación de los nuevos profesionales con un currículo basado en competencias bibliotecológicas.

Durante su labor como Directora de la Escuela de Bibliotecología y Ciencias de la Información de la Universidad de Costa Rica se destaca su trabajo en la continua capacitación de los bibliotecólogos escolares y de unidades de información municipales y públicas, así como de mantener a nuestra profesión a la vanguardia de las nuevas normativas internacionales. Ha organizado como tal charlas, talleres, congresos, seminarios, conferencias, entre otros, con la participación de destacados profesionales nacionales e internacionales. Ha buscado durante todo este tiempo alianzas estratégicas que permitan la innovación continua en nuestro campo.

Álvaro Pérez

5 de octubre del 2012